

La coiffe, autrefois

Comme on peut le voir sur la carte postale ci-dessous à gauche, la « Borledenn » portée par la femme plus âgée couvre pratiquement tout le haut de la tête, alors que celle qui est portée par la plus jeune femme est petite et juchée au sommet du crâne, apparemment sur un chignon. Sur la photo de droite, un peu plus ancienne, les jeunes femmes portent une coiffe assez large qui rappelle celle de la vieille femme de gauche.



*Ci-dessus, carte postale : collection particulière Yvonne OLIVIER.
Ci-contre, document transmis par le "Service de l'Inventaire du Patrimoine Culturel (c) Région Bretagne".*

A côté des événements d'ordre privé – mariages, baptêmes, etc. - et parmi les divers événements de la vie sociale bretonne d'autrefois, les foires et pardons étaient les occasions idéales pour se vêtir, se montrer, montrer sa richesse, se comparer, mais aussi adopter telle ou telle manière de s'habiller ou de porter la coiffe. Dans le pays Glazig, Locronan reste célèbre entre autres pour sa troménie qui, tous les 6 ans, se déroule sur une douzaine de kilomètres autour de la ville en l'honneur de son saint patron, Ronan. A côté, Saint-Anne La Palud rassemblait également bon nombre de fidèles à l'occasion de son pardon annuel.



Les documents ci-dessus montrent des jeunes femmes portant reliques et bannières, à gauche, lors de la grande troménie de Locronan et, à droite, lors de la procession du pardon de Saint-Anne La Palud.
Transmis par le "Service de l'Inventaire du Patrimoine Culturel (c) Région Bretagne".